
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 06/03/2023, às 17h. Local: Ambiente Virtual.

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin,

inicia a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da

reunião em ambiente virtual.

1- Aprovação da ata da reunião anterior-  Eduardo informa aos Conselheiros

que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia seis de fevereiro de

dois mil e vinte e três, foi enviada a todos antecipadamente por e-mail. Abre

então para deliberações sobre a ata e a mesma é aprovada sem alterações

pelos presentes. 

2-  Avaliação do Carnaval  2023-  O Secretário  Luis  informou a todos que os

festejos de Carnaval realizados pela Prefeitura receberam grande público na

Praça  da  Bandeira.  Ressaltou  que  para  o  Carnaval  deste  ano,  toda  a

programação  foi  realizada  na  Praça  da  Bandeira,  incluindo  os  shows  no

período  noturno  e  também  as  matinês  para  crianças.  Comentou  que  o

município recebeu turistas, tanto de cidades da região, quanto de outros locais,

como  Camboriú/Santa  Catarina.  Izildinha  salientou  sobre  a  importância  de

valorizar o carnaval de rua, blocos de carnaval de forma a estimular a visitação

e participação dos turistas na cidade e nas festividades. Aproveitou ainda para

parabenizar a todos os envolvidos nos festejos pela organização e logística, o

que resultou em comemorações alegres e com bastante participação popular. 

3- 18ª Festa do Caqui e Cia.-  Luís informou que esta Festa terá dois finais de

semana de duração, e acontecerá entre os dias 14, 15, 16, 20, 21, 22 e 23 de

abril,  conforme já  informado em reuniões  anteriores.  Informou a  todos  que

estão programados dois shows nacionais de médio porte para os dois sábados

da Festa, no período noturno. Heloise informou que a Prefeitura, através da

Secretaria  de  Cultura  e  Turismo,  realizará  os  passeios  turísticos  para

propriedades rurais. Salientou que serão realizados dois passeios diários nos

sábados e domingos da Festa e também dois passeios na sexta feira, dia vinte

e um de abril.  Caroline informou que também haverá a disponibilização do

espaço  do  turismo,  formado  por  dois  stands. Convidou  todos  os
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empreendimentos  da  área  a  encaminharem  seus  materiais  físicos  para

divulgação  no  espaço.  Caroline  comentou  ainda  sobre  as  publicações  na

Imprensa Oficial, relacionadas ao evento, sendo elas: patrocínio de empresas;

solicitação  de  materiais  de  divulgação  de  empreendimentos  e  serviços

relacionados  ao  turismo  e  decoração  para  o  stand destinados  ao  turismo.

Ressaltou  que  esse  material  foi  encaminhado  no  grupo  do  Whatsapp  do

Comtur, para conhecimento de todos e possível parceria com os interessados.

4- Pesquisa de demanda- Eduardo iniciou o assunto e informou que Itatiba, que

atualmente  detêm  o  título  de  MIT-  Município  de  Interesse  Turístico,  deve

realizar este trabalho a cada dois anos. Aproveitou e agradeceu a todos os

empreendimentos  que  receberam  os  aplicadores  de  pesquisa,  que  foram:

meios  de  hospedagem,  atrativos  turísticos,  restaurantes  e  atrativos  rurais.

Informou que foram realizadas uma médica de 270 entrevistas com os turistas

e ressaltou que os dados já foram coletados e repassados para a empresa

contratada  para  fazer  a  análise  estatística  e  que  em  breve  a  Prefeitura

receberá da empresa a entrega dos resultados.

5- SEBRAE- Caroline informou que a Secretaria de Cultura e Turismo recebeu a

consultora do SEBRAE Erika Miguel, que executa suas funções na região de

Itatiba. Informou que a visita se deu para que o SEBRAE compreenda o que o

município  tem executado e planejado na área do Turismo,  para que possa

oferecer capacitações e cursos em diversas áreas como: gestão, marketing,

planejamento,  finanças,  inteligência  emocional,  dentre  outros.  Caroline

ressaltou  que  há  bastante  diversificação  dos  cursos  e  suas  durações,  de

acordo com a necessidade do local e disponibilidade do SEBRAE. Informou

que a Erika deverá participar da reunião do Conselho que acontecerá no mês

de  abril  para  apresentar  os  cursos  disponíveis  bem como compreender  as

demandas do Comtur.  Heloise salientou ainda que Erika entrará em contato

com  a  Presidente  da  Rota  Turística  Princesa  da  Colina,  para  possíveis

tratativas na realização de cursos e oficinas específicas para o grupo.

6- Outros assuntos- 

6.1-  Curso de  Turismo Rural-  SENAR-  Eduardo  informou que  através  do

Sindicato Rural e SENAR, foi realizada uma palestra de sensibilização para

empreendedores e interessados em Turismo Rural, para posterior execução de

curso com a temática. Eduardo informou que, após esse evento, um grupo de

interessados,  especialmente  da  região  do  Morro  Azul  e  outros  municípios,

realizará o curso. Izildinha demonstrou interesse em participar eventualmente

das  aulas,  de  maneira  informal  e  ressaltou  a  importância  do  oferecimento



desse  curso  e  da  participação  dos  interessados,  fortalecendo  o  turismo,

especialmente na regão do Morro Azul.

6.2- Rota Turística Princesa da Colina- Reunião- Eduardo informou que em

reunião anterior, o Conselheiro Vital solicitou uma reunião com a Secretaria de

Cultura e Turismo e o Presidente do Comtur, para tratar sobre a Rota Turística

Princesa da Colina. Eduardo informou ao Sr. Vital que a reunião agendada par

ao dia 17 de março, às 10h, na Secretaria. Material para Rota- O Secretário

Luís informou que a Prefeitura,  através da Secretaria  de Cultura e Turismo

poderá ofertar a impressão de material  gráfico da Rota Princesa da Colina,

uma vez que a mesma já se encontra formalizada via Decreto Municipal e a

Prefeitura está em fase de contratação de empresa de publicidade. Solicitou ao

Conselheiro Vital que verifique junto aos integrantes da Rota, se há interesse

nesse material ou se há estudos para confecção de outros. Vital informou que

incluirá esse assunto na pauta da reunião da Rota, que acontecerá dia 14 e

posteriormente dará o retorno à Secretaria de Cultura e Turismo.

6.3- Cicloturismo na Festa do Caqui e Cia.- Eduardo (Comtur) informou que

foi procurado pelo Eduardo- representante da Pedala SBO, que tem interesse

em trazer um grupo de Cicloturismo para participar da Festa do Caqui e Cia. O

Secretário Luís informou que o representante do grupo já fez contato com a

Secretaria e que espera que a visita se consolide. Ressaltou que foi pedido ao

Eduardo (SBO) que repasse as informações sobre as necessidades da visita,

para que a Prefeitura verifique se é possível atender as demandas solicitadas,

uma vez que a as equipes de outras Secretarias também estarão deslocadas

para  atender  as  demandas  relacionadas  à  Festa.  Informou  portanto  que  a

Secretaria  está  no  aguardo  das  informações  solicitadas  para  verificar  a

possibilidade de atender as solicitações do Grupo Pedala SBO.

6.4- Representante Imprensa Local- Heloise informou que, na última reunião

realizada pelo Comtur foi sugerido o nome do Sr. Alosio Mathias para substituir

o Conselheiro Iago, que representava a Imprensa Local.  Comentou que fez

contato com o Sr. Aloisio, que foi muito receptivo e agradeceu o convite, porém

informou que, por conta de compromissos de trabalho previamente agendados,

não teria disponibilidade para participar das reuniões. O Secretário Luís indicou

então a Dani Marzano, sendo aprovado por todos os presentes na reunião.

Heloise  informou então que  fará  contato  diretamente  com a  indicada,  para

verificar a possibilidade de participação junto ao Conselho,  representando a

Imprensa Local. 



6.5- Próxima reunião-  Heloise informou que, conforme cronograma anual, a

próxima  reunião  do  Comtur  acontecerá  no  dia  03  de  abril  às  17  horas.

Convidou todos a participarem.

7- Encerramento- Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu

a todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a

presente  ata,  que  segue  assinada  pelo  Presidente  do  COMTUR,  Carlos

Eduardo da Fonseca Bettin.


